

ふれあいネットワークはちまんたい

福祉だより



3年ぶりに福祉まつり開催！

10月27日(木)から29日(土)にわたり、市総合福祉センターにおいて、3年ぶりに福祉まつりを開催しました。3日間を通してふれあいきいきサロン会員や一般の方の作品展示を行いました。

29日(土)には、市内福祉作業所からの出店や福祉団体のバザー、スマホ相談会や腕時計を使った見守りシステム(Hachi)の説明会など、多くの方でにぎわいました。

今回の表紙

2022.12月発行

No.65



誰もがこの地域で安心して暮らしたいのびるこあわせの郷びりをめぐって

八幡平市地域福祉懇談会の様子

令和4年度の地域福祉懇談会（八幡平市社会福祉協議会主催）が「暮らしの中にある自然な支え合い」地域の「よいところ」を考える」をテーマに開催されました。

皆さまの地域のよいところの話や提言の概要をお知らせします。

期日 11月4日(金)
会場 市西根地区市民センター
参加者 45人

座長 隣の家の方が屋根のある所に洗濯物を移動してくれたおかげで雨にぬれないで済んだことがあり、大変助かりました。その他にもゴミ集積所に置いてあったカゴを、気づいた方が隣の方の分まで持ち帰って届けてくれたりしています。このようなことが地域では自然な形で行われています。

市民 ひとり暮らしが多い地域で生活しているが、スノーバスターズ活動をしている中で近所の協力があり住民の温かさを感じています。民生委員の地域の見回りや高齢者の見守りなどが大変ありがたいです。



西根会場の様子

小学校 子どもたちが毎日安全安心に学校に通うことができるよう地域の方に見守られ感謝しています。授業の中で地域に出かけた時も笑顔で挨拶や手を振ってくれました。グラウンドゴルフを通して地域との交流も行っています。

市民 地域のごみ集積所のコンクリートブロックが劣化した際に、地域の方が修理をしてくれました。同じ地域に住んでいる方々はとても感謝しています。

民生委員 子ども食堂を始めたが、企業や学校からの理解と協力をいただいています。地域の宝で

ある子どもたちを支えていきたいです。地域には昔からいる方が多く気心が知れており、お互いに気にかけて合い、地域の情報も得ることができています。

小学校 子どもたちのことを地域で考えてくれ、子ども食堂の取り組みは大変ありがたいです。他にも朝と夕の見守りに80人程が登録してくれているが、地域の方に支えられて学校生活ができています。地域の声に答えられるような学校運営をしていきたいです。

小学校 コロナによって学校のことを地域の方に知っていたく機会が減っているが、学校でも地域で何かあるときは出かけるようにしています。

生活支援コーディネーター 地域を回って住民の声を聞きました。その中で「人と会ってお話したい」と笑顔で楽しそうに話してくれました。コミュニティバスの8路線に乗りしてみましたが、運転手と乗客のコミュニケーションが取れており、車内の雰囲気がとても良い感じを受けました。乗客の何気ない支え合いの会話を聞くことができ、病院や買物など地域で

の生活にはなくてはならない必要なのだと感じました。

民生委員 平館高校生とサロンの参加者が一緒に寺田小学校の花壇にムラサキの苗を植えました。高校生との作業や会話を楽しみ、昔の遊びをして交流をしました。子どもたちとの楽しい一時を過ごすことができ、たくさん元気をもらいました。

期日 11月7日(月)
会場 市総合福祉センター
参加者 32人

市民 小学生が少なくなる中、登下校時の見守り活動が盛んに行われているのが、この地域のいいところではないでしょうか。

市民 児童の見守りに自治会が中心となっていると聞きましたので、詳しく教えてほしいです。それから、敬老事業の今の状況はどうなっていますか。

市民 自治会が呼びかけ、月1回小学校の登下校時に青年会が中心になり見守りが行われています。敬老事業は集い形式により25人が出席し、シルバリーハビリ体操や

小学生のビデオメッセージの上映などが行われ、好評でした。

市担当課 敬老事業の昨年度の状況ですが、祝い品贈呈は34団体、集いは3団体で実施されています。両方に取り組んだのは6団体です。本年度から、対象者の名簿を主催側に貸与するなどの整備を進めた結果、昨年度と比べ取り組みが増えている様子です。

小学校 教員として八幡平市に赴任し、感性豊かな子どもたちに感銘を受けています。自然や人とのつながりが豊かであるためではと感じています。

市民 当地区で先日、敬老の集いが行われました。久々に顔を合わせ話に花が咲き、時間が足りなかった様子でした。集いではお互いの体調を気遣う話題が多かったようです。



松尾会場の様子

小学校 サロンの皆さんと子どもたちの交流に取り組んでいます。ボランティアを招き取り組んでいる出前講座では、高齢者体験をした子どもたちに思いやりの心が芽生えていると感じています。

市民 行政区の班長をしているが、配布物や集金、回覧など地域を回るときは、ひとり暮らしなどの家はポストではなく声をかけ様子を見るようにしています。一人ひとりがお互いに気にかけて、気づかいながら地域で生活することが大事だと思います。

市民 コロナ感染のため、家族が外出できずゴミが出せないという状況がありました。行政の支援があればと感じました。

市担当課 その時々で外出基準が見直されており、現在は症状の無い方は、マスク着用や公共交通機関を利用しないなどを条件に生活に必要な必要最小限の外出は可能となっています。

市民 敬老事業への助成金をもう少し増やしてほしいです。また、今年は敬老対象者の名簿が示されたいが、昨年と何が変わったのでしょうか。それから、事情により外に出られない高齢者への対策に取り組む必要があると思います。

社協 名簿については、市の条例により扱われ、条例の審査会で情

報を出す方針が示された結果だと伺っています。

市担当課 閉じこもりがちな高齢者への支援や対策に努めなければならぬと考えています。

期日 11月9日(水)
会場 安代福祉センター
参加者 39人

市民 サロンに保健師など専門職を招いたり、学校と協働し児童と高齢者の交流を進めたりしながら、地域で共に暮らし続けるための取り組みを行っています。

市民 敬老事業について、当地域では集いに対象者の7割近くが出席しています。社協の活動計画に、敬老事業への協力とありますが、どのような内容を想定していますか。

社協 運営に直接関わらないこととなりましたが、準備段階での事務支援など、必要に応じて個別に協力していきたいと考えています。

市民 ボランティアとして社協の出前講座に参加しています。子どもたちから支えが必要な人への配慮について、心温まる声が寄せられています。

中学校 学校公開など大きな行事が続き、生徒も教員も忙しい状況でした。毎年雪の季節には、スノー

バスターズ活動へ生徒が伝統的に参加を続けており、ボランティア活動での活躍を期待しています。

市民 中学生は、除雪ボランティアへ長年取り組まれています。コロナ禍以前は配食サービスにも協力いただいております。

市民 当地域のサロンでは、毎回好評を受けており、今後も続けていきたいと思っています。

小学校 世代間交流が大切と感じています。浅沢地域の神楽では、高齢者の教えが子どもたちに受け継がれており、高齢者を敬うことが自然と行われています。当たり前のこととして交流が続けられる日々の生活が重要だと思います。



安代会場の様子

第17回八幡平市社会福祉大会

11月12日（土）八幡平市西根地区市民センターを会場に第17回八幡平市社会福祉大会を開催しました。本年度も新型コロナウイルス感染拡大防止のため、時間短縮と人数を減らすなど対策を講じての開催となりました。式典では多年にわたり社会福祉の増進に寄与された方々に表彰状・褒賞を贈呈しました。また、福祉健康標語応募作品の中から選ばれた、最優秀賞福祉の部1名、健康の部1名と優秀賞10名に表彰状を授与しました。

当協議会では市内全小中学校、高校がボランティア協力校として協力をいただいております、大会当日も各校から校長先生方のご出席をいただき、児童・生徒の受賞の様子を見守っていただきました。



今年度も人数を制限して開催しました



福祉健康標語 福祉部門最優秀賞 杉本煌樹さん

大会表彰受賞者のご芳名

（敬称略・順不同）

■社会福祉事業功労者

① 社会福祉団体役員・評議員

伊藤 正光（西根）
長坂 祐一（松尾）

② 社会福祉団体職員

立花 ひとみ（安代会）
久住 順一（安代会）
山口 寛由（安代会）

③ 民生委員・児童委員

藤原 美喜子（西根）

■ボランティア活動功労者、団体

傾聴パートナー思縁つながり

代表 伊藤 實

■褒賞

① 在宅介護者

島山 啓子（西根）



八幡平市福祉健康標語 入選作品

最優秀賞

◆福祉部門

ぼくやるよー じぶんからすすんで
ボランティア

田山小学校 2年 杉本 煌樹

◆健康部門

広げよう コロナじゃなくて
笑顔の輪

大更小学校 5年 百目木 理沙

優秀賞

◆福祉部門

「大じょうぶ？」 その一言が
だれかをすくう

平館小 4年 高橋 乃亜
広げよう 優しい気持ちと
赤い羽根 平館小 6年 高橋 徠愛

あいきつで 笑顔の花咲く
町づくり 安代中 2年 本宮 志乃

少しの違いを 個性と思えば
とてもすてき 平館高 3年 石垣 悠惟

コロナでも 地域のつながり
大切に 平館高 3年 伊藤 憂

◆健康部門

はやね はやおき
あるいてとうこう きもちいい

スマホより 家族のえがお
ながめよう 寄木小 3年 石羽根 ひな

ためこまず 話してみよう
いやなこと 柏台小 5年 柴崎 敦雅

健康な 彼女にちよっと
一目ぼれ 松尾中 1年 吉田 伶

なれちやだめ ウイルスの怖さ
再確認 平館高 3年 羽沢 亜梨沙

これからも夫婦仲良くいつまでも 結婚60周年記念「ダイヤモンド婚を祝う会」

秋晴れのもと11月10日（木）いこいの村岩手において、ダイヤモンド婚を祝う会を開催しました。本年度は21組のご夫婦が出席し、結婚60周年をお祝いしました。開会前にはすこし照れながら夫婦のツーショット写真を撮影しました。祝宴では飲み過ぎないように旦那様を気遣う奥様の姿が印象的でした。ダイヤモンドのように固い絆で結ばれた夫婦はこれからもお互いを気遣い、末永い幸せを願いました。



西根・松尾地区の皆さん



安代地区の皆さん

生活福祉資金のご案内

岩手県社会福祉協議会が運営する生活福祉資金は、低所得世帯、高齢者世帯など資金の種類によって制度を利用できる世帯が決められています。資金を利用することで世帯の生活の安定と経済的自立を支えることを目的とした国の制度です。

- **資金の種類**
 - 総合支援資金** 失業など世帯収入の減少による生活全般の困窮状態から、生活の立て直しに必要な費用
 - 福祉費** 生業や技能習得など、日常生活を送るうえで一時的に必要な経費
 - 緊急小口資金** 緊急かつ一時的に世帯の生計が困難となり、生活の立て直しに必要な費用
 - 教育支援資金** 高等学校や短期大学、大学、高等専門学校に就学するために必要な経費
- **連帯保証人** 連帯保証人が必要な場合は、県内に居住する住民税の課税がある65歳未満で、かつ償還完了予定時に75歳以下の方をお願いしています。
- **民生委員** 申し込み時から償還完了まで、生活状況の把握や相談などに地域の民生委員が対応に当たります。
- **貸付利子** 資金の種類・連帯保証人の有無により、利子が異なります。連帯保証人がある場合は無利子、なしの場合は年1.5%です。
- **利用できる世帯** 世帯の収入がおおむね住民税非課税程度の世帯に必要な資金を他から都合することが困難である世帯です。ただし、本資金は母子・父子・寡婦福祉資金などの他制度のご利用が優先です。また、世帯収入が一定以上の場合、一般的な融資が受けられる場合、公的給付を受けられる場合は対象外です。

※用途目的によって申請する資金種類が異なるほか、世帯状況などにより対象にならない場合もございますのでご了承ください。

※上記の他にも生活困窮者自立相談支援事業の利用が必要となる場合等、申請には要件がありますのでお問い合わせください。

ご相談や
お申し込み

八幡平市社会福祉協議会へお問い合わせください。 ☎ 74-4400

※相談の際は、事前予約をお願いします。

生活支援体制整備事業

〈お宝を語る会〉

11月21日～22日に3会場で、住民が支えあいで暮らし続けるための「お宝を語る会」が開催されました。懇談の内容の一部をご紹介します。

「お宝」とは

友人同士やご近所が、ごく自然にお互いを思いやり気にかけて合うことで生まれる、つながりや支えあいを意味しています。

地域のお宝



寺田コミュニティセンター会場（11月21日）

- 畑の中でお母さん方が、1～2時間も話しをしていますが、いいコミュニケーションがとられているようです。
- 近所の人からいただいたおすそ分けがあります。
- チューリップを10年以上も田んぼのまわりに植え続け、道路脇にはあじさい500本も植えました。
- サロンで平舘高校とのつながりができ、交流ができました。



柏台地区センター会場（11月21日）

- 毎日、二人で同じ時間帯に散歩しているので、地域の人から見守られています。
- 店が一軒なくなり不便に思っていたところ、別の店に欲しい物をお願いし仕入れてくれました。
- 柏台の子どもたちの為に、色々な衣装を着て朝の挨拶運動を行っている地域の人たちがいます。
- カメモシに困っていると云ったらすぐに取り方のアドバイスをいただきました。

田山コミュニティセンター会場（11月22日）

- 近所の人を気にかけて、見守りながら散歩しています。姿が見えないときは心配になります。
- 自分は見守られる側ですが、気にかけてもらえるようにカーテンを毎日開け閉めして、周りに元気なことを知らせています。
- 除雪では、地域振興協議会の取組みに感謝しています。
- スノーバスターズで活動していた地域の子どもが、大きくなって自分をお忘れなでいてくれたことが嬉しかったです。



☆このような「お宝」が少しずつ増えていくと元気な地域づくりにつながります！

【八幡平市生活支援体制整備事業は、令和3年度から令和5年度まで、八幡平市社会福祉協議会が八幡平市から受託しています】

ポパイの家



手芸品の作製の様子



種豆の選別作業の様子

寒さが身にしみる季節となりましたが、30人の利用者は、毎日元気に日々の作業に取り組んでいます。今回は、ポパイの家で行っているさまざまな作業を紹介します。

これから迎える冬の季節では主に、企業から請け負う「種豆の選別作業」や、一般の方から依頼される近隣地区の「除雪作業」等があります。

その他、一年を通して請け負う「ふるさと納税の返礼品梱包」「老人施設の環境整備」「ダイレクトメールの配達」「事務所内の清掃」「リサイクルされるワイヤーの切りそろえ」

等があります。

また、手芸品の作製にも取り組んでおり、「ポパイの腕カバーはゴムが取替えられるからいいのよね」とお客様から好評です。手芸品は主に、道の駅にしねで販売しています。

アルミ缶回収へのご協力

ありがとうございます。

福祉だよりで毎号お知らせし、日頃から皆さまよりご協力をいただいているアルミ缶の回収は、直接ポパイの家（旧渋川小学校）へご持参くださる方も増えるなど、おかげさまでご協力の輪が広がっています。お電話をいただけましたら、回収にもお伺いします。

回収の際には「ポパイの家」の名前が入った軽トラックまたはワゴン車で訪問し、必ず「ポパイの家です」と一声かけてから作業を行っています。

まずは、お気軽にお問い合わせください。

（問合せ先）

指定障害福祉サービス事業所

ポパイの家

八幡平市大更 39-139

（旧渋川小学校）

電話・0195-175-2295

業務時間（月～金）

8時30分～17時15分

※土日祝日、お盆期間、年末年始はお休みです。

夫婦の固いきずなを祝い

末永い幸せを願いました

結婚生活50年を迎えた夫婦をお祝いする催しが行われました。

令和4年11月15日、安代福祉センターに安代地区内の4組8人の夫婦が集まりました。主催した安代地区社会福祉推進協議会（種市郁雄会長）は、記念品の贈呈や祝宴により、長い間苦楽を共にした夫婦をたたえ、お祝いしました。

感染症予防などにより2年間休止され、3年ぶりの開催となった会場では、久しぶりの顔合わせとなったこともあり、会話が弾む中で飛び入りの出しものも披露されるなど盛り上がり、思い出に残るひと時を過ごしました。

（安代地区の金婚を祝う会）



記念品の目録が手渡されました



金婚のご夫婦と主催役員の皆さん

お知らせ

八幡平市社会福祉協議会への善意のご寄付ありがとうございました

令和4年10月1日から令和4年11月30日までに、3名の匿名の方から総額190,551円の寄付をいただきました。

ボランティア募集

スノーバスターズ活動 除雪



八幡平市内では、冬期間（1月～3月まで）の積雪による生活路の確保が困難な方のため、スノーバスターズ活動（雪かきボランティア）を実施しています。

雪かきが困難な高齢者世帯などへの助け合いの活動にご協力をお願いします。

本年度も、八幡平市内では、3地区で活動が計画されており、雪かきにご協力いただけるボランティアを募集し、決められた活動日に自主的に無償で活動します。

スノーバスターズ隊員の中には、中学生も一緒に参加し、元気な声を届けながら、安否確認を兼ねて活動しています。

●現在の活動団体

- 松尾地区スノーバスターズ（4地域で活動）
 - 安代地区スノーバスターズ（安代全域）
 - 寺田地区スノーバスターズ（西根寺田地域のみで活動）寺田地域振興協議会
- 対象世帯、活動日、活動方法は団体によって異なります。

ご協力いただける方は下記の電話番号にご連絡をお願いします。

お問い合わせ先

松尾地区 八幡平市社会福祉協議会 本所：74-4400
 安代地区 八幡平市社会福祉協議会 安代支所：72-2811
 西根地区(寺田地域) 寺田コミュニティセンター：77-2024

令和4年度ふれあい相談所
 (心配ごと相談所) 開設
 [相談は無料]

日常生活の心配ごとや法律上の問題など、一人で悩まずにお気軽にご相談ください。

専門相談 ※予約制

法律相談

(弁護士が応じます)

1月13日(金)

場所：大更コミュニティセンター

3月10日(金)

場所：八幡平市総合福祉センター

※具体的な内容については、回覧チラシ、社協ホームページでお知らせしますので、ご覧ください。

※専門相談の予約は、回覧チラシ配布の後から受け付けます。

一般相談 ※予約不要

(相談員が応じます)

毎月第4水曜日

受付 午前10時から11時

偶数月は西根、安代地区

奇数月は松尾地区



八幡平市社会福祉協議会ホームページをご覧ください

八幡平市社会福祉協議会

検索

